
Ориентация -  Север

Губернатор на осмотре хода работ в парке «Гиперборея».
I

Север может стать туристической Меккой, 
считают эксперты
| ИДЕИ И БИЗНЕС |

Е л е н а  К о н о н о в а , И н н а  К о п т е в а , ф о т о п а в л а

ВИШНЕВСКОГО

Введение в стране кэшбека за 
покупку турпутевок, вынужденное 
закрытие границ неизбежно привели 
к тому, что поток туристов внутри 
страны за последние годы резко 
вырос. И обещает только расти.

Один из новых и перспективных тури
стических проектов «Ковдор - столица Ги
пербореи» еще в стадии развития. Но уже 
получил широкую медийную поддержку, 
завоевал 8 национальных премий и стал из
вестен далеко за пределами Мурманской 
области. Туристический форум «Гипербо
рейский диалог», который прошел у нас в

районе 13-14 августа, собрал множество 
гостей, экспертов, представителей бизнеса. 
Они смогли протестировать местные тур- 
продукты и обсудить вопросы развития ту
ристической сферы региона, пути повыше
ния качества услуг местных туроперато
ров. К которым недавно присоединился и 
«Санаторий-профилакторий «Ковдорский». 
Туроператоры региона планируют нала
дить сотрудничество и готовы в перспек
тиве отправлять сюда путешественников в 
двух-трехдневные туры. Один из них вклю
чает в себя посещение каньона Рубиновый, 
где находятся скала «Голова воина» и камень 
«Голова тролля», обед на костре на живопис
ной поляне у озера, саамский обряд от по
томственных шаманов Алефтины Сергиной 
и Елены Юрьевой, а также катание на ката
маранах, байдарках и SUP-досках.

Продолжение <2-3



Гид Ольга Зенкина рассказывает участникам форума в Рубиновом каньоне легенды Гипербореи.

Ориентация -
Продолжение. Начало <1

Гости оценили увиденное:

- Миф - это что-то трудноот
делимое от природных возмож
ностей каждого региона. Легенда 
о Гиперборее могла родиться 
только на севере, а не в Крыму 
или Краснодарском крае. Здесь 
это очень органично. И если по
явится достойная инфраструк
тура, будут продуманы маршру
ты, то турфирмы найдут желаю
щих посетить эти места, - считает 
Валерий Федоров, генеральный 
директор ВЦИОМ.

Известная телеведущая Викто
рия Лопырева соглашается с ним:

- Как правило, местные жители 
меньше ценят то, что видят вокруг 
каждый день. А для жителей мега 
полисов, для тех, кто хочет отдох

нуть не только телом, но и душой, 
посмотреть на эту безграничную, 
невероятную красоту, это что-то 
потрясающее. Меньше чем за 
сутки я получила множество со
общений и звонков от друзей из 
России и из-за рубежа. Все спра
шивают, как забронировать тур в 
Гиперборею.

СКУКА КАК НОВАЯ  
РОСКОШЬ

Отдых на территориях с малой 
культурной плотностью - так на
зывают специалисты потенциал 
северных ландшафтов. Сюда едут 
за тишиной, за скукой, за уедине 
нием. Здесь можно разработать 
уникальные туристические про
дукты, и об этом говорили участ
ники тренинга, а затем и круглого 
стола, который прошел в рамках 
форума с участием экспертов из 
АНО «Национальные приори
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Нойды Алевтина Сергина и Елена Юрьева провели древний обряд 
для гостей форума.

Берегини Наталья Строило и Ольга Зенкина приготовили 
подарки гостям -  индивидуальные обереги.
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Виктория Лопырева и шаманы Алефтина Сергина и Елена Юрьева.

Водный туризм -  еще один туристический продукт Ковдора.



Север

Губернатор обсудил проблемы больницы с её сотрудниками.

теты» и Ассоциации менедже
ров России, журналистов област
ных и федеральных СМИ. Сами 
туроператоры обсуждали, им
провизировали, предлагали идеи 
для реализации в наших местах. 
Какие? Самые разные - от прогу
лок по лесу, заоосшему ягелем, и 
до мастер-классов по приготов
лению варенья и меда из север
ных трав, туры на квадроциклах 
по лесным дорогам и комбиниро
ванные туры, чередующие пеший 
и водный туризм.

- У нас в области есть, чем за
няться круглый год: смотреть на 
северное сияние зимой. Весной 
рыбачить на треску, летом наблю
дать китов и касаток. Возмож
ность порыбачить на семгу. На
шествие горбуши, которое при
тягивает людей со всей страны. 
Я уже не говорю о горнолыжных 
курортах, где катаются даже на 
майские праздники, - высказал 
свое мнение губернатор Андрей 
Чибис. - Бизнес активно помо
гает: ЕвроХим развивает Гипер
борею, ФосАгро вкладывается в 
горнолыжную инфраструктуру в 
Хибинах, Норникель занимает

ся большим проектом на полу
острове Среднем и Рыбачьем. А 
вокруг этого возникают бизнесы 
огромного количества предпри
нимателей. Туризм хорош тем, 
что при сравнительно небольших 
инвестициях появляются рабочие 
места для тех, кто занят любимым 
делом. Для многих это еще и 
первый шаг в карьере.

ПРОЙТИСЬ ПО ГОРОДУ

Помимо участия в форуме гу
бернатор осмотрел ход работ на 
общественных пространствах и 
во дворах, где идут ремонты и ре
конструкции, побывал в поли
клинике, в музыкальной школе, 
в помещении будущего моло
дежного центра. Совместно с ру
ководством ЕвроХима и Ковдор- 
ского района подписал концес
сионное соглашение по объектам 
теплоснабжения на территории 
муниципалитета. Согласно до
кументу комбинат берёт на себя 
содержание, ремонт и модерниза
цию объектов теплоснабжения на 
территории Ковдорского района. 
Первоначальные инвестиции со
ставят порядка 20 млн рублей.

Андрей Чибис также провёл 
встречу с жителями Ковдорско
го района. В течение часа ковдор- 
чане задали губернатору десятки 
вопросов. Большинство - о меди
цинском обслуживании населе
ния. Многие из них носят систем
ный характер и не имеют простых 
решений.

«Есть проблема: врачей за
тащить в Ковдор непросто. Но 
мы сейчас договорились с ком
панией «ЕвроХим» о том, что 
узким специалистам, помимо 
тех зарплат, которые мы платим, 
будут соответствующие надбав
ки от компании. Второе - таким 
специалистам мы отремонтиру
ем жильё, чтобы врач приезжал в 
уже готовую квартиру», - отметил 
Андрей Чибис.

Губернатор также пообещал в 
ближайшее время организовать 
движение специального автобуса, 
который мог бы перевозить паци
ентов из Ковдора в Мончегорск и 
обратно.

В следующем году в Енском 
построят новый современный

типовой ФАП. Участок под строи
тельство уже подобран.

В финале разговора Андрей 
Чибис не согласился с утверж
дением одного из ковдор- 
чан, что молодёжь уезжает из 
города и из региона из-за от
сутствия перспектив и малень
ких зарплат:

«У нас нет муниципалитетов, 
где нет перспектив для развития. 
В Ковдоре мы вместе с ЕвроХимом 
нашли решение, и ГОК будет разви
ваться. Сделали уникальные аркти
ческие льготы, даём гранты до мил
лиона рублей, «гектар Арктики» 
- бери, открывай своё дело! Кто 
хочет - ищет возможность, кто не 
хочет - ищет причину».

На встрече с горожанами.

Туристический 
форум «Гипербо
рейский диалог» - 
точка притяжения 
экспертов, туропе
раторов и власти.

Работы во дворах и в парке идут безостановочно.


